
Ata da reunião da 3ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 
Federal do Paraná, realizada em 16 de novembro de 2010. 2 
Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se a Terceira Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 4 
com a presença dos Conselheiros Titulares Ana Lúcia Tararthuch, Eva Cristina Rodrigues Avelar 5 
Dalmolin, Joy Endo Tran, Bernardo Seixas Pilotto, Elizabeth Garzuze da Silva Araújo e Jayme 6 
Bordini Júnior. Presentes também os Conselheiros Suplentes Mario Antonio Navarro da Silva e 7 
Maria Inês Hamann Peixoto. Presentes ainda os Professores Diomar Augusto de Quadros e 8 
Afonso Takao Murata, Coordenador e Vice-Coordenador, respectivamente, do Curso de 9 
Tecnologia em Agroecologia, a Conselheira da 2ª Câmara do CEPE, Professora Lúcia Helena 10 
Alencastro e, a servidora Madlaine Célia de Lima, representando a Unidade de Cursos e 11 
Currículos, da Pró-Reitoria de Graduação. Justificaram suas ausências os Conselheiros Alexander 12 
Czajkowski, Renato Nickel e Sônia Maria Breda. Havendo quórum, a Vice-Presidente, 13 
Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin declarou aberta a sessão colocando em 14 
análise e discussão a ata da reunião realizada no dia 19 de outubro sendo a mesma aprovada por 15 
unanimidade. Antecedendo a ordem do dia a Conselheira Maria Inês Hamann Peixoto solicitou 16 
retirada de pauta do Processo nº 016697/2010-21 – Solicitação de Erilson Correia Barros de 17 
Revalidação de diploma de Graduação em Química. Afirmou que, como relatora do processo, iria 18 
baixar em diligência. Retirada aceita. Com a chegada da Conselheira Ana Lúcia Tararthuch a 19 
mesma assumiu a presidência. Em virtude da presença dos Professores Diomar Augusto de 20 
Quadros e Afonso Takao Murata, Coordenador e Vice-Coordenador, respectivamente, do Curso 21 
de Tecnologia em Agroecologia, e da Conselheira da 2ª Câmara do CEPE, representante do Setor 22 
Litoral, Professora Lúcia Helena Alencastro, a Presidente solicitou inversão do item 04 de pauta. 23 
Inversão aceita. Ordem do Dia: 01) Processo nº 082403/2009-37 - Projeto Pedagógico do 24 
Curso de Tecnologia em Agroecologia. Interessado: Setor Litoral. O relator, Conselheiro Mario 25 
Antonio Navarro da Silva, leu seu parecer favorável à implantação do Curso Superior de 26 
Tecnologia em Agroecologia. Os questionamentos formulados pelos Conselheiros foram 27 
prontamente respondidos pelos Professores Diomar Augusto de Quadros e Afonso Takao Murata, 28 
Coordenador e Vice-Coordenador, respectivamente, do Curso de Tecnologia em Agroecologia, e 29 
da Conselheira da 2ª Câmara do CEPE, representante do Setor Litoral, Professora Lúcia Helena 30 
Alencastro. Após breve discussão o relator sugeriu nova redação para o seu parecer, que ficou 31 
assim redigido: “Sou de parecer favorável à implantação do  Curso Superior de Tecnologia em 32 
Agroecologia, do Setor Litoral da UFPR, apresentando no entanto algumas sugestões como 33 
reforço na área da formação técnica com inclusão com aulas práticas principalmente na área de 34 
ciências biológicas” . Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. A 35 
Presidente, em virtude da presença da servidora Madlaine Célia de Lima, representando a 36 
Unidade de Cursos e Currículos, da Pró-Reitoria de Graduação, solicitou inversão do item 06 de 37 
pauta. Inversão aceita. 02) Processo nº 025041/2010-11 – Proposta da Coordenação do Curso 38 
de Geologia de Reforma curricular do Curso de Geologia. O parecer, favorável à aprovação da 39 
proposta, foi lido pela relatora, Conselheira Ana Lúcia Tararthuch. Em discussão e votação o 40 
parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 043605/2010-05 - Proposta de alteração 41 
da Resolução nº 05/07-CEPE que normatiza o Programa Licenciar da UFPR. Interessada: 42 
PROGRAD. O processo foi relatado pelo Conselheiro Jayme Bordini Junior que exarou o 43 
seguinte parecer: “Ao analisar o processo observei que as justificativas para alteração da 44 
Resolução são coerentes com o melhor funcionamento do projeto e aplicabilidade aos interesses 45 
da Instituição. Sendo assim, sou favorável às alterações propostas.” Após várias manifestações o 46 
relator retirou de pauta o processo a fim de obter esclarecimentos sobre questões levantadas pelos 47 



Conselheiros. Retira aceita. 04) Processo nº 106880/2009-03 – Solicitação de Flávia Fernanda 48 

de Lima de Revalidação de diploma de Mestrado em Patrimônio Geológico e 49 
Geoconservação. O relator, Conselheiro Bernardo Seixas Pilotto, leu seu parecer favorável à 50 
solicitação. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo nº 51 

013574/2010-50 – Solicitação de Gustavo Santana de Jesus de Revalidação de diploma de 52 
Mestrado em Direito. A relatora, Conselheira Elizabeth Garzuze da Silva Araújo, exarou parecer 53 
à solicitação. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 06) Processo nº 54 

041847/2010-56 – Solicitação de Manoel Eduardo Alves Camargo e Gomes de afastamento 55 
do país para realização de estágio pós-doutoral. A relatora, Conselheira Joy Endo Tran, leu seu 56 
parecer favorável à solicitação. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade.  57 

07) Processo nº 024166/2010-23 – Solicitação de Aline do Amaral Haesbaert de Revalidação 58 
de diploma de Mestrado em Direito. A relatora, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar 59 
Dalmolin, leu seu parecer favorável à solicitação. Em discussão e votação o parecer foi aprovado 60 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos e 61 
declarou encerrada a sessão, da qual eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, Secretária, lavrei a 62 
presente ata. 63 


